
 鴨川市教育委員会７月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２１年７月２２日（水）        開会 午後２時 

                                                      閉会  午後３時５５分 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所 支所長室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之 

（４）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫  （５）山田 一郎  （６）高橋 雅史 

 

５ 委員報告 

・ 佐々木委員から、南房総教育事務所長訪問及び指導室計画訪問に関して、中学校の

英語科学習に十分ついていけないような生徒が見受けられたが、今年から実施して

いる小学校英語活動に期待したいと考えたこと、クラス全体の話し合いには消極的

だがグループ内では積極的であることから、これを生かした活動が望まれること、

東条小、曽呂小、田原小、太海小、江見小の授業では、全体的に落ち着いて学習し

ており、それぞれの学校で学校支援ボランティア活動や英語活動、モンシロチョウ

の羽化の観察学習に工夫が見られたこと等について報告がなされた。 

・ 佐久間委員から、南房総教育事務所長訪問及び指導室計画訪問に関して、若い男性

教員がよく育っており意欲的な授業を展開していたこと、子どもたちが落ち着いて

学習していたこと、算数の授業では誤答に対する教師のフォローの仕方をもう少し

工夫する必要があること、管理職の学校経営説明の場で小中一貫教育にもっとふれ

てほしかったこと、また長狭学園に関しては廊下が広く子どもたちが活動しやすい

立派な校舎が完成したことにより、今後は教育活動の充実が望まれるとの報告がな

された。 

・ 村上委員から、長狭小学校新校舎は教室が明るく黒板が可動式であるなど、子ども

たちが学習しやすい環境が整ったが、今後教職員の努力により学校としての魂を入

れてほしいとの感想が出された。 

 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、子どもたちは夏季休業に入ったが、補習学習や水泳指導等、

それぞれの学校の特色を生かした取組がなされているところであるとの報告がな



された。また、長狭学園が４月からスタートしたことに伴い、７月だけでも四街

道市校長会、東庄町教育関係者、佐倉市校長会が視察に訪れ、学校統合の進め方

や小中一貫教育のよさについての質問が多く出されたこと、議員全員協議会では

江見・鴨川統合中学校の建設に係る入札等について説明したこと、長狭学園校章・

校歌選定委員会において公募した作品の絞込みを行い、今後小中一貫校整備推進

委員会で校章のデザインや校歌の歌詞を決めていくこと、区長等懇談会では教育

委員会から学校施設整備の進捗状況について説明したこと、全国カリキュラム学

会で本市の小中一貫教育について説明し、カリキュラムづくりが進んでいるとの

評価を得たことなどについて報告がなされた。 

・ 山田スポーツ振興課長から、市営プールをオープン前に職員で塗装しきれいにし

たこと、７月２０日にオープンしたが雷注意報の発令で中止するなど、天候不順

が利用者数に影響していることなどについて報告がなされた。 

・ 久根崎生涯学習課長から、「青少年のつどい大会」の優勝チームは、ミニバスが

江見・太海チーム、ソフトボールが田原チームであったこと、ＰＴＡバレーボー

ル大会では、江見幼小、小湊幼小、鴨川中、長狭学園各チームが安房大会に出場

することが決まったこと、市立図書館特別講座「源氏物語の魅力」には約１１０

名の参加があり、盛況であったことについて報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・ 佐久間委員から、長狭学園の校歌作成方法についての質問があり、増田学校教育

課主幹より歌詞については鴨川市在住の作詞家康珍化氏がご好意で公募作品の中

からきらりと光るフレーズを抜き出し、それをもとに作品にまとめてくださった

こと、曲はこの歌詞をもとに作曲家に依頼することになっているとの説明がなさ

れた。 

・ その他に質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議    事 

（１）議案第１号 「平成２２年度使用教科用図書の選定について」 
 ・ 福田教育次長から、平成２２年度に使用する中学校教科用図書を平成２１年度使用と同

一のものを採択すること、さらに学校教育法附則第９条による一般図書の採択について、

資料を基に説明がなされた。 
 
 ・ 議案第１号については、質疑なく全会一致で可決された。 
 



 
（２）議案第２号 「平成２１年度鴨川市就学指導委員会委員の委嘱について」 

・ 滝口学校教育課長から、前回の教育委員会会議で改正された鴨川市就学指導委員会

規則に基づき、平成２１年度の委員１６名を委嘱することについて、資料を基に説

明がなされた。 
 
  ・ 議案第２号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 
 
（３）議案第３号 「平成２０年度教育委員会の点検と評価について」 

・ 福田教育次長から、９月市議会に報告する「平成２０年度教育委員会の点検と評価」

の内容について、資料を基に説明がなされた。 
 
・ 長谷川教育長から、点検と評価の期間を報告書に明示する必要があるとの意見が出

され、福田次長から報告書に追加するとの説明がなされた。 
・ 佐々木委員から、青少年海外派遣に関する課題として、派遣人数を増やすことを取

り上げるべきではないかとの意見があり、久根崎生涯学習課長から記述内容を修正

するとの説明がなされた。 
・ 佐久間委員から、公民館活動の支援に関する課題についての説明が不明瞭であると

の指摘があり、久根崎生涯学習課長よりわかりやすい文章に修正するとの説明がな

された。 
 
・ 議案第３号については、その他に質疑なく、一部文言を修正することを前提に全会

一致で可決された。 
 

 
（４）議案第４号 「鴨川市立図書館協議会委員の委嘱について」   

・ 久根崎生涯学習課長から、本年度のＰＴＡ連絡協議会長が新しく選任されたことに

伴い、旧会長から新会長に図書館協議会委員を変更することについて資料を基に説

明がなされた。 
 
・ 議案第４号については、質疑なく全会一致で可決された。 
 
   

８ その他  



（１） 熊切学校給食センター所長から、鴨川市学校給食センター調理業務等の民間委託に

関する基本的な考えについて資料を基に説明があり、佐久間委員からは基本的に民

間委託の方向で引き続き検討を進めることが望ましいとの意見が出された。さらに、

村上委員からもおいしい給食を目指して民間委託を検討していく必要があるとの意

見が出された。これを受け、熊切学校給食センター所長より、民間委託の基本方針

についてはさらに検討を進め、教育委員会会議に議案として提出するとの説明がな

された。 

（２） 滝口学校教育課長から、江見・鴨川統合中学校土地造成工事、長狭小学校校舎建築

工事、天津小学校耐震・大規模改修工事の進捗状況について説明がなされた。統合

中学校建設工事については今後のスケジュールについて説明がなされた。 

（３） 山田スポーツ振興課長から、総合運動施設野球場改修工事が順調に進んでいること

について説明がなされた。 

（４）各課長から、「８月の教育委員会行事予定」について資料を基に説明がなされた。

また、滝口学校教育課長から、８月の定例教育委員会会議について説明がなされ、８

月１９日（水）午前９時３０分から開催することになった。 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上，会議の顛末を記載し，相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２１年８月１９日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 


